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本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端
首席记者高鹏报道 今晚 7 时 35 分，
2019-2020 赛季 CBA 常规赛继续进
行第二十轮的较量，辽宁男篮将在客
场挑战福建男篮。这是两支球队继
上赛季季后赛碰面之后，时隔近九个
月之后的第一次交手。

在最近一段的客场征程中，辽篮
遭遇了不小的麻烦，先是在青岛被亚
当斯绝杀，随后又大比分被哈德森率
领的山东队击败，在接连失利的同
时，更是在两场比赛中相继伤了史蒂
芬森和韩德君两名主力。虽然这两
人的伤势都并不算太重，但是也一定
程度上会影响到他们的比赛状态。

更让辽篮感受到压力的是，在自
身陷入低谷的同时，他们相继遭遇的
对手却都正走在良好的上升势头上，
比如此前两轮比赛中面对的青岛队和
山东队，都曾在联赛初期遭遇低谷，但
是经过调整正处于良好的上升势头。

而今晚他们要面对的福建队，也
是正处于同样的阶段。本赛季开局
以来，福建队的表现应该说是最令人
意外的，他们作为上赛季季后赛球
队，又拥有王哲林这样的本土 MVP
级球员，和本土顶级的三分球投手陈
林坚，可以说内外兼备，阵容均衡。

但是偏偏他们的表现和上赛季
相比大相径庭，开局就是遭遇了惨痛
的连败。在前面十三轮比赛中，他们
仅仅两次击败了全华班的八一队，其
余十一场全部告负，这让他们很长时
间都停留在积分榜近乎垫底的位置
上。

不过在第十四轮比赛之前，福建
队更换了主教练，由曾经执教过山东
队的外籍主帅凯撒取代了朱世龙，并
且取得了立竿见影的效果。在随后
进行的6轮比赛中，他们拿到了5胜1
负的成绩，其中还包括30分以上大胜
上海队和深圳队这样的惊人之作。

可以说，经历了换帅之后的福建队和
赛季之初相比完全表现的像是两支
截然不同的队伍。

当然，对手进入到一个上升的轨
道之后，对于正处于艰难时期的辽篮
来说并不是一个好消息。尤其是在
刚刚结束的上一轮比赛中，福建队尽
管临时更换了外援，重新启用了老将
杰特来代替受伤的劳森，但依然在主
场众志成城的击败了实力不俗的吉
林队，让全队的信心再次得到提升。
这样一来，辽篮在今晚将要面临的压
力可想而知，对手绝不愿错过这样一
个可以为上赛季季后赛被横扫的“复
仇”良机。

因此，辽篮今晚如果想要避免延
续连败，就必须做好更充分的困难准
备，尤其是在连续两场输在三分球这
个环节之后，他们更需要想办法在外
线的进攻和防守上，都做出有效的改
善！

辽篮今战福建 外线攻防需大改善

辽篮今晚客场挑战福建队，郭艾伦将再战王哲林。
辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 查金辉 摄

“2019 年，国产电视剧行业进入
深度调整、追求高质量发展的全新时
期，如何破局突围、涅槃重生，依然是
行业需要探讨的课题。”19 日至 20
日，在杭州举办的第九届中国电视艺
术创新峰会上，浙江省广播电视局局
长张伟斌的一番话引发行业强烈共
鸣。

“随着资本热潮的退去，不少人
感觉到焦虑，没有戏拍的焦虑，有戏
开机的也很焦虑，整个内容行业到了
一个转折点。”优酷剧集中心总经理
谢颖直言，过剩的产能已成为行业发
展的一个“包袱”。

一方面，大量同质化的剧集，在
题材、内容、桥段上“撞车”；另一方
面，供给侧和需求侧不配套。“很多观

众抱怨没有好片子看，但其实几大视
频网站每月的上新量至少是5至8部
剧，但很多剧播得无声无息，没有任
何水花。简而言之，就是中低端产品
过剩，高端产品供给不足，整个行业
依然缺少精品内容。”

精品内容如何炼成？正在热播
的《庆余年》导演孙皓在会上分享了
创作的几把尺子。

“第一把尺子来自创作者内心，
不是正能量的东西我不会做；第二把
尺子是‘源于生活，高于生活；有话则
长，无话则短’。”孙皓表示，很欣慰看
到主管部门已经注意到“注水”问题，
并促使整体行业共同思考，如何更经
济、更好地创作更紧凑的故事。

“第三把尺子最重要，就是要在

感动我的同时兼容市场。”孙皓坦言，
有些“不接地气”的剧本到自己手
上，可能会被拒绝。“好的创作是要与
人民生活息息相关。”

“电视工作者需要更深入体验和
探测电视剧人物精神世界，把握其精
神困境和境界；从中国文化传统及现
代性视角出发，深入追寻电视剧人物
的精神动力源。”北京大学艺术学院
院长王一川认为，在探索中国电视艺
术高峰的路上，应始终引入世界电视
艺术高峰这一总体视角。

拥抱火热的现实生活，观察生
活、反映生活，业已成为创作者的共
识，而深圳广播电影电视集团卫视中
心副主任苏杰则从另外一个维度提
出意见，认为从监管部门到播出机构

都应为现实主义题材撕掉“悬浮标
签”做出努力。“如果大家都把这个口
扎紧了，那些空洞的、打着现实主义
题材幌子的内容就不会流行于社会
之上。”

对于2020年内容创作和市场，多
位业内人士也给出自己对趋势、方向
的判断。芒果TV版权管理中心副总
经理任旭认为，对于平台来讲，头部
效应会更加凸显，爆款内容会更加火
爆；爱奇艺副总裁戴莹则认为，“多元
化”和“精品化”依然是未来平台发展
的关键词。

爱奇艺副总裁冯微微认为，在题
材方面，创作者要通过历史节点反映
时代变革。“我们要关注全面小康、全
面脱贫、建党百年等重大事件，表达

和讴歌时代是我们的使命和担当。”
对此，孙皓也表示，未来将围绕

重大革命、重大历史、重大现实“三个
重大”题材，坚持“以人民为中心”的
创作方向，紧紧围绕党和国家重大宣
传时间节点，“找准选题、讲好故事、
拍出精品，创作出聚焦新时代、具有
史诗性的作品。”

中国文艺评论家协会主席仲呈
祥认为，在去泡沫、去浮躁的时期，从
业者敢于慢下来、停下来反思，亦敢
于在这个焦虑变化的时代，迈开脚步
往自己认定的方向走，即是可喜现
象。“可以预见，在行业深度调整之
后，将会有更多国产电视艺术作品登
上高原、攀上高峰。”

据新华社

新华社上海12月21日电 科幻
史诗巨制《星球大战》系列的最新一
部电影《星球大战：天行者崛起》20
日起在中国内地公映。

电影《星球大战》诞生于 1977
年，随着系列电影的不断扩容，如今
已是全球最受欢迎的科幻史诗巨制
之一。

“《星球大战》创造出了科幻影
视史上的众多奇观，它的故事情节、
审美体系和音乐风格等也影响了全
球一代又一代观众。”科幻文化传播
平台“未来事务管理局”创始人兼首
席执行官姬少亭在北京的一场点映
活动后点评。

深度调整后如何再攀高峰？
专家把脉国产电视剧“破局突围”新路径

《星球大战：天行者
崛起》在中国内地公
映受关注

新华社首尔12月 21日电 韩
国围棋选手李世石九段 21 日在他
的故乡韩国全罗南道新安郡，与围
棋人工智能“韩豆（HANDOL）”展
开双方决胜局对弈。李世石在受
让两子的情况下未能打败“韩豆”，
职业生涯“收官战”以失败告终。

比赛于12时10分许开始，共持
续4小时20分钟。李世石执黑贴7
目半，按照规则受让两子。开盘之
后，李世石偏重筑造厚势，一改个人
惯常棋风，处理方法较为保守。白
棋中盘打破常规思维，李世石一时
神色慌张，但迎难而上发起反击。

双方在棋盘右下角展开乱战，
李世石多次落子犹豫不决。经过
长时间思考，他在二线下出妙手，

救活黑棋。双方激烈对战延续到
棋盘中上方，李世石对“韩豆”围追
堵截。但白棋轻松冲破黑棋包围
网，李世石最终于180手投子认输。

这次“BRAIN MASSAGE 杯”
围棋大赛共三局，最终以人工智能

“韩豆”2：1 获胜的结果落下帷幕。
这也是李世石继与“阿尔法狗”对
弈后第二次败给人工智能。在 18
日于首尔举行的第一局中，李世石
开局获让两子，击败“韩豆”，首战
告捷。第二局19日举行，李世石在
取消让子后，苦战3小时投子认输。

1995年，时年12岁的李世石初
入棋坛，踏上职业围棋之路。今年
11 月 19 日，他向韩国棋院递交辞
呈，正式宣布退役。

李世石“退役赛”受让两子不敌AI

2016年3月15日，李世石在赛后记者会上。当日，在韩国首尔
举行的“人机大战”最后一场对弈中，韩国棋手李世石九段再次负于
“阿尔法围棋”，以总比分1比4落败。

新华社无锡 12 月 20 日电
2019 世界跆拳道大满贯冠军系
列赛 20日在无锡落幕，中国队选
手梁育帅和郑姝音分获男子 58
公斤以下级和女子 67 公斤以上

级铜牌，韩国选手包揽当日两
金。

跆拳道大满贯冠军系列赛是
永久落户于无锡的奥运会直通
赛，每个奥运周期各级别累计积

分排名第一的选手将获得奥运会
参赛资格。本届赛事是跆拳道大
满贯首个奥运周期的收官之战，
长达三年的鏖战过后，直通卡归
属全部揭晓，排在各级别榜首的

选手包括中国队的赵帅、周俐君、
英国选手沃克顿、韩国选手张准、
印教敦、泰国选手翁巴达那吉、俄
罗斯选手克里姆托夫以及克罗地
亚选手尤里奇。

世界跆拳道大满贯冠军系列赛落幕


